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Juan Pablo Matte
Aires de cambio

catando ex alumnos

Del campo a la oficina. Ésta es la historia del 
ex alumno de la Facultad de Agronomía e 
Ingeniería Forestal de la Pontificia Universidad 
Católica de Chile y actual secretario general 
de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), 
Juan Pablo Matte. Durante 15 años ejerció la 
esencia misma de la agronomía enfocándose 
en el área de la producción. Hoy, sentado en 
de su oficina, ubicada en el corazón mismo 
de Santiago Centro, ha conocido una nueva y 
apasionante faceta de este sector.

¿Por qué decidió estudiar 
agronomía?

Por lo típico. Mi papá tenía 
un campo y yo pasaba ahí 
mucho tiempo. Crecí en 
la tierra, desarrollé una 
relación bien especial con 
ella y cuando tuve que 
decidir, la opción más clara 
era Agronomía.

¿Cómo ha cambiado 
su percepción de la 
agricultura desde que salió 
de la universidad hasta 
hoy?

En 180 grados. Hoy creo 
que la clave de todo, lo que 
se requiere, es una visión 
más interdisciplinaria. Esto, 
debido principalmente 
a la modificación de 
la tecnología, de los 
requerimientos, del 
clima, hechos que hacen 
imprescindible la interacción 
de los distintos actores. 
Hoy creo en una agricultura 
amplia, donde todos 

se mezclan y donde el 
especialista tiene que estar 
preparado para todo. Antes, 
tenía una visión mucho 
más acotada del área, de la 
producción misma, de mi 
negocio solamente.

Y en base a esto, ¿cuáles 
son sus principales metas 
dentro de la SNA?

Lograr construir un equipo 
nuevo para revitalizar 
una institución que tiene 
170 años de historia y 
que era percibida como 
lenta, antigua. Para esto 
ya hemos llevado a cabo 
varias acciones. La más 
importante ha sido el 
cambio de logo de la SNA. 
No es un mono nuevo, sino 
que pretende rescatar lo 
tradicional incorporando 
el color, prestigio, 
modernidad, innovación, 
desarrollo y mirada global. 
Quiero aportar para que 
los gremios y todo el 
sector del agro entiendan 

que hoy se necesita de la 
interdisciplina.

¿Por qué la interdisciplina 
es el factor clave?

La razón es simple. Es 
necesario hoy día la 
unidad entre los pares, 
productores; entre todos 
los componentes de la 
cadena de producción. Y es 
que las problemáticas son 
muy similares. Todo lo que 
conduzca a la discusión, a 
sentirme interpelado de por 
qué estoy haciendo esto y 
no esto otro, es la clave. Hay 
que ir al fondo de las cosas. 
A eso hay que tender.

¿No extraña el trabajo más 
práctico, estar con los pies 
en la tierra?

Yo estuve 15 años con los 
pies muy en la tierra. Ahí 
conocí diversos rubros y eso 
me dio una herramienta 
para llegar aquí. Pero 
debo reconocer que soy 
un convencido que la 

agricultura no se hace en la 
plaza de armas. O sea, aquí 
está el poder de decisión, 
pero la agricultura está en 
regiones y este es nuestro 
gran desafío. Ver el pulso 
de los propios agricultores 
respecto a qué está 
pasando y cuáles son sus 
problemáticas.

Y en el futuro,  
¿dónde se ve?

Quién sabe. Lo que sí te 
puedo decir es que hoy estoy 
bien contento. Sin duda que 
la tierra siempre tira y de 
una u otra manera estoy 
bien convencido que la vida 
me va a llevar nuevamente 
a tener una relación con 
ella, pero hoy me siento 
completamente realizado. 
Estoy feliz porque creo que 
se puede lograr un cambio, 
ser un aporte real desde el 
puesto en la SNA.


